
 
 

Le Président, Francis Dochez, ouvre la séance à 11 heures 05, en présence des 
délégués de dix cercles : 

 
 208 Cercle Royal Philatélique des EAB procuration à Léon Poncé 
 215 BNP Paribas Fortis Philatelic Club, Léon Poncé 
 221 Cercle Philatélique des Woluwé,  Stéphane Debon 
 233 Cercle Philatélique de Schaerbeek Bernard Buse 
 252 Bruxelles-Ouest Philatélie   Janine Skwarek 
 254 PhilaMarco Bruxellois   Luc De Brouwer 
 268 Royal Club Philatélique Brainois  Jacques Van Wylick 
 269 Cercle Philatélique de La Hulpe  Freddy Duhain 
 275 Postzegelclub Breughel Zellik  Yves Pauwels 
 289 Vilvoordse Postzegelkring   Rudy Vertongen 
  
Administrateurs présents : messieurs Stéphane DEBON, Francis DOCHEZ, Luc DE 
BROUWER, Georges GERARD, Yves PAUWELS et Léon PONCÉ. 
 
1. Le Président souhaite la bienvenue aux représentants des différents 

cercles et commence son exposé en disant que nous venons de vivre quelques 
années difficiles, notamment à cause du Covid qui nous a fait perdre des 
membres, dont des représentants de cercles. Beaucoup de philatélistes se sont 
tournés vers internet, ce qui a provoqué une diminution de fréquentation des 
clubs lors de la reprise. Nous avons aussi perdu deux cercles qui ont cessé leurs 
activités : Phila Culture Evere et le Cercle Philatélique Privé Malibran. 
 

2. A cause de difficultés de parking à proximité de De Zeyp, nous avons 
également décidé de chercher une nouvelle salle, vous vous trouvez donc dans 
notre nouveau local qui propose un vaste parking. 

 
3. Le président insiste sur le fait que si nous voulons continuer nos 

activités, nous devons faire de la publicité pour Unionphil, via des tracts, via les 
médias. 

 
4. Nous en venons ensuite au point 1 de l’ordre du jour. Le procès-verbal 

de l’Assemblée Générale de 2019 ne sera pas lu, ayant été transmis à tous les 
cercles avant cette assemblée. Comme il n’y a aucune remarque à son sujet, il 
est approuvé à l’unanimité. 
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Procès-verbal de la 68e Assemblée Générale d’UNIONPHIL 
(exercices 2019-2020-2021-2022) qui s'est tenue le dimanche 15 
janvier 2023, à « la salle Familia », à Neder-over-Heembeek. 



 
5. Le trésorier faisant fonction (Léon Poncé) fait ensuite lecture du 

compte de résultats et du bilan des quatre années qui viennent de s’écouler. 
Cette présentation ne suscite aucune question complémentaire. 
Concernant les cotisations, nous allons demander aux clubs de bien vouloir 
reprendre le paiement pour 2023, s’ils souhaitent rester membres d’Unionphil. 
Le stock de Mystamps a été vendu à 50 % de la valeur faciale actuelle. Il ne 
reste que quelques exemplaires pour nos archives. 

 
6. Vient ensuite le rapport des vérificateurs aux comptes réalisé par 

Madame Janine Vanistendael et Bernard Buse. A part une question au sujet des 
différentes factures de De Zeyp, ils ont remarqué que la situation était saine et 
que les comptes étaient bien tenus. Ces différentes factures et notes de crédit 
pour l’occupation de De Zeyp sont le résultat de différentes annulations de 
réunions (payées à l’avance), ainsi que la facture pour la réservation de plusieurs 
salles pour la prévente des timbres « cimetières » qui a dû être annulée en 2020. 
Le rapport est approuvé à l’unanimité par l’Assemblée et décharge est donnée 
aux administrateurs. 

 
7. Le trésorier faisant fonction nous fait lecture du budget 2023. 

Concernant ce budget, le montant des cotisations ne sera pas revu cette année, 
il reste fixé à 10 euros. La trésorerie sera repise à partir de janvier de façon 
effective par Stéphane Debon. 

 
8. Les vérificateurs aux comptes pour l’exercice 2023 seront Rudy 

Vertongen et Freddy Duhain. Jacques Van Wylick s’est proposé en réserve. 
 

9. Nous passons ensuite aux élections statutaires d’administrateurs. 
Philippe Briquet et Roland De Lamper sont démissionnaires, Léon Poncé et 
Georges Gérard sont sortants et rééligibles. Les candidatures de Janine 
SKWAREK, Bernard BUSE et Alain SORGELOOS ont été présentées. Comme 
nous n’avons pas atteint notre quota d’administrateurs, nous nous passerons 
d’élections. Les deux administrateurs sortants sont reconduits comme 
administrateurs et les trois nouveaux sont accueillis au sein du Conseil 
d’Administration. 

 
10. Le Conseil du Brabant de la FRCPB nous a accordé la prévente des 

timbres-poste spéciaux qui seront émis fin octobre de cette année. Nous 
sommes en discussion concernant le lieu de cette prévente, ainsi que 
l’organisation de l’exposition compétitive régionale qui l’accompagnera. Le lieu 
qui sera très probablement choisi sera le Trade Mart Brussels, situé sur le 
plateau du Heizel. Nous avons été contactés par l’ambassade d’Algérie qui 
pourrait se joindre à cette organisation afin de fêter le 60e anniversaire de 
l’indépendance du pays. Si cette association se réalise, nous organiserons cette 
prévente avec expo sur deux jours, sinon nous nous limiterons à la journée du 
samedi 21 octobre. 

 
11. Proposition de Comité d’organisation :  

 Président :   Francis Dochez 
 Vice-président :   Luc De Brouwer 
 Secrétaire :   Léon Poncé 

 Trésorier :   Stéphane Debon 
 Implantation :  Yves Pauwels 
 Contact avec le FRCPB : Johann Vandenhaute 



 Les autres administrateurs se verront attribuer une tâche en fonction 
des besoins. La correspondance sera envoyée au secrétariat et au président. 

 
12. Concernant la tombola gratuite, comme nous avons acquis les lots 

déjà en 2020, qu’il reste des lots non réclamés de 2019 et que, suite à la 
démission de notre Directeur des réunions dominicales, les souches des billets 
distribués ont été égarées, nous n’effectuerons pas de tirage. Après un débat sur 
la manière de régler ce point, il est décidé d’organiser une tombola gratuite entre 
les participants bénévoles lors de notre prochaine exposition compétitive 
Unionphil ’23, une façon de les récompenser pour leur engagement.  

 
13. Nous passons ensuite à la remise de médailles. Il est remis une 

médaille d’or d’Unionphil à Francis Dochez, président, Luc De Brouwer, vice-
président et Stéphane Debon, trésorier, pour leur engagement pour l’association. 
Il est remis également une médaille d’argent à Georges Gérard et Yves Pauwels. 
D’autres médailles d’argent seront distribuées aux clubs participants lors de la 
prochaine assemblée générale et deux médailles d’or et d’argent seront 
réservées pour récompenser des participants lors d’Unionphil ’23 et 
Brabantfil24.be.  

 
14. Vient ensuite le tour de table habituel. 

Une discussion est entamée concernant le lieu de nos réunions dominicales. 
Doit-on continuer ici, à la salle Familia, ou retourner à De Zeyp ? C’est vrai que la 
fréquentation est en baisse, mais nous avons espoir que les activités vont 
reprendre. Le point positif, ici à Familia, est le parking. Le local sert également 
pour les réunions de l’association cartophile Manneken Pis qui s’y réunit le 4e 
dimanche du mois. Francis va se renseigner pour voir si c’est possible pour 
Unionphil de réserver, le même jour, la petite salle de Familia qui devrait nous 
suffire. Nous bénéficierions ainsi certainement des visiteurs de Manneken Pis et 
vice-versa.  
Yves Pauwels propose une participation de Kethephil lors d’Unionphil ’23, 
comme ce fut le cas lors de Braphilex 2022.  
Georges Gérard nous annonce que, lors de la liquidation de son club Phila 
Culture Evere, il a versé le solde de ses avoirs à l’Association contre le cancer, 
mais que, depuis lors, il est inquiété par la banque (Banque de la Poste) qui lui 
demande de justifier l’origine des fonds, donc faire attention lors de transfert 
important d’argent (plus de 3.000 €).  

 
Tous les points prévus à l'ordre du jour étant épuisés, le Président lève la séance à 13 

heures 15, en souhaitant un bon dimanche à l'assistance. 
 


